

Paroisse St Lambert – Jalhay-Sart



Echos de nos communautés

N°19 du 19 septembre au 2 octobre 2022

www.upsaintlambertjalhaysart.be

Rédaction : paroisse.sart-jalhay@hotmail.com

Editeur responsable : Abbé André Lieutenant,

Secrétariat paroissial : Rue J.N. Hansoulle 250, 4845-Sart

Permanence les lundis, mardis,
jeudis et vendredis de 8 h30 à 12 h30

Tél.: **087 /474178**



Seigneur,
augmente en nous la foi



NIVEZÉ

Sainte Thérèse de Lisieux

Jeudi 22
à 20h15

Adoration Eucharistique au Foyer de Charité.

Dimanche
25 septembre

26^{ème} dimanche ordinaire

Cette Eucharistie sera célébrée à Tiège

Jeudi 29
à 20h15

Adoration Eucharistique au Foyer de Charité.

Dimanche
2 octobre
10h30

27^{ème} dimanche ordinaire

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

OPÉRATION CHOCOCLEF dans nos paroisses :

Le 25 septembre à Tiège, Le 1^{er} octobre à Sart et le 2 octobre à Nivezé

Merci de faire un bon accueil aux vendeurs présents

à la sortie de nos célébrations eucharistiques !



**Ligue Belge
de la Sclérose
en Plaques**

La Ligue Belge de la Sclérose en Plaques relance l'Opération CHOCOCLEF !
« Ensemble, telle une équipe, nous sommes plus forts que la maladie »
Un challenge de 120 jours

Témoignage d'Elisabeth sur 2 pèlerinages emblématique de l'été...

Vous trouverez un article avec un petit retour sur le triduum de Banneux et un retour sur le pèlerinage à Lourdes !

« Viens, Marie t'appelle ! »

Quelle Joie lorsqu'on répond à son invitation !

Ils sont nombreux à s'être réjouis de ce que Marie les invitait. Heureux de pouvoir à nouveau se retrouver auprès d'Elle à Banneux pour vivre le triduum de l'Arrondissement de Verviers.



Un jour avant l'arrivée des pèlerins, l'équipe organisatrice, les aidants bénévoles et l'aumônier se sont rassemblés pour vivre ensemble un temps de ressourcement et de fraternité. Un groupe soudé, qui s'en remet à Marie, peut dès lors accueillir les pèlerins ; chose faite le lendemain !

Tout au long du séjour, guidé par notre nouvel aumônier François Xavier Jacques, nous avons répondu à l'appel de Marie. Appel qui se faisait précis pour chaque jour : **appel à sortir, à écouter. Appel à la confiance, à la prière. Appel à déposer, appel à la mission.**

Portés par les Eucharisties, la prière, la bénédiction des malades, le sacrement de la réconciliation, la procession aux flambeaux et divers enseignements, nous nous sommes laissé nourrir et aimer ; relever et fortifier. Nous nous sommes aussi laissé emporter par les soirées festives et chantantes, par la convivialité, le respect et la bienveillance de tous pour tous.

Aujourd'hui, nous en sommes les témoins joyeux ! Merci Marie !

« Va trouver mes frères... »

En août, par le biais du pèlerinage avec le diocèse de Liège, c'est à Lourdes que Marie invite les pèlerins à la rejoindre. Son message : « *Va trouver mes frères...* »

Marie-Madeleine de grand matin s'est mise en chemin. Elle ignorait tout de ce qui allait lui arriver.



Quand Marie-Madeleine vient au tombeau, elle est toute occupée par la mort de Jésus, l'échec, la ruine d'une espérance. En plus le tombeau est vide. Il n'y a même plus de corps, de traces du passé, de quoi faire son deuil.

Quand Jésus s'est montré à elle, elle l'a pris pour un autre. Marie-Madeleine s'est laissé faire. Le cœur malléable, disposé à découvrir.

« *Va trouver mes frères...* » et dis-leur d'aller vers la vie...

Elle ignorait qu'en ce lieu de mort c'est la Vie qui allait lui donner rendez-vous.

Une Parole, une Présence, l'inattendu d'une rencontre viennent transfigurer l'existence de Marie-Madeleine.

Notre pèlerinage, notre démarche, nos espérances, nos prières, nos rencontres sont, elles aussi, transfigurées et Lumière de Vie à transmettre !

Bénissons et prions le Seigneur car en ces mois de vacances des milliers de jeunes se sont retrouvés sur ces chemins de grâces, à Banneux, à Lourdes, à Taizé, dans les camps, Ils y ont vécu le service, la prière, la rencontre, la joie, la fraternité, la fête, la Vie.

Élisabeth



SART

Saint Lambert

Dimanche
25 sept.
10h30

26^{ème} dimanche ordinaire

Messe de la kermesse !

Eucharistie célébrée pour les époux Jean Bodeux-Halleux et familles ; pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.

Samedi
1^{er} octobre
18h00

27^{ème} dimanche ordinaire

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.



SOLWASTER

Saint Antoine de Padoue

Dimanche
25 septembre
9h00

26^{ème} dimanche ordinaire

Eucharistie célébrée pour Jean Gierkens ; pour Denise Dehottay et Pierre Decerf ; pour tous les membres de notre communauté.

Dimanche
2 octobre
9h00

27^{ème} dimanche ordinaire

Eucharistie célébrée pour Denise Dehottay et Pierre Decerf ; pour tous les membres de notre communauté.



JALHAY

Saint Michel

Mardi 20 à 11h00 : Eucharistie

Dimanche 25 septembre **26^{ème} dimanche ordinaire**
10h30 Eucharistie célébrée pour madame Paula
Verstraeten-Pitot ; pour Reinhold Banz ; pour
tous les membres de notre communauté.

Mardi 27 à 11h00 : Eucharistie

Dimanche 2 octobre **27^{ème} dimanche ordinaire**
10h30 Eucharistie célébrée pour Micheline Lemaitre ;
pour la famille Vercheval ; pour Fabien Billen et
sa famille, afin qu'elle puisse retrouver le plus
rapidement possible paix et sérénité ; pour tous
les membres de notre communauté.

Bonnes nouvelles

Le dimanche 25 septembre à 11h45 à Jalhay

Baptême d'Eléa Warnier, fille de François et d'Olivia Jacquet.

Le dimanche 25 septembre à 14h00 à Tiège

Baptême d'Abigail Wilwerth-Thomé, fille d'Andy et d'Aline.

Le dimanche 2 octobre à 11h45 à Tiège

Baptême de Louise Vanden Bulck,
fille de Bertrand et de Anne-Gaëlle Hansenne.



SURISTER

Saint Hubert

Samedi 26^{ème} dimanche ordinaire
24 septembre Eucharistie célébrée pour tous les membres de
19h00 notre communauté.

Samedi 27^{ème} dimanche ordinaire
1^{er} octobre Eucharistie célébrée pour tous les membres de
19h00 notre communauté.

« Seigneur, augmente en nous la foi ! » : La foi s'exprime par notre confiance en Dieu

« *Les apôtres dirent au Seigneur : ‘Augmente en nous la foi’* ». Par cette prière, les apôtres demandent à Jésus d’augmenter leur confiance en Dieu. En fait, comme les apôtres, nous aussi nous avons besoin bien souvent que notre confiance en Dieu soit augmentée. Cela me fait penser à une histoire : « Un homme marche dans le bois en plein hiver dans l’obscurité et brouillard très épais si bien qu’il ne voyait pas au-delà de 2-3 pieds. Tout d’un coup, il glisse sur une plaque de glace et tombe dans un précipice. Il gesticule désespérément dans tous les sens et réussit enfin à s’agripper à une branche de sapin qui avait poussé sur la paroi rocheuse de la falaise. L’homme est peu croyant mais dans le désespoir de sa situation, il se risque à crier : « Dieu, si tu existes, viens à mon secours ! » Il entend alors une voix lui dire : « Je vais te sauver mais avant lâche la branche sur laquelle tu es suspendu ». L’homme alors répondit après un moment d’hésitation : « Y a-t-il quelqu’un d’autre là-haut ? » Et il n’a jamais osé lâcher la branche et il finit par s’évanouir d’épuisement. Le lendemain, un article du journal de la ville relatait qu’on avait fait la découverte d’un homme mort complètement gelé qui gisait sur une branche de sapin situées à 4 pieds du sol. »

Extrait du site <https://evangeliser.net/>



TIÈGE

Notre Dame des Victoires

Dimanche 26^{ème} dimanche ordinaire
25 septembre 10h30 Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

Dimanche 27^{ème} dimanche ordinaire
2 octobre Cette Eucharistie sera célébrée à Nivezé

« Seigneur, augmente en nous la foi! » : La foi est une réalité vivante qui doit être nourrie afin de croître

Un autre exemple : un jour, une catéchèse qui enseignait le catéchisme à des enfants de 6^e année citait le passage de l'évangile d'aujourd'hui: « *La foi, si vous en aviez gros comme un grain de moutarde vous diriez au grand arbre que voici : déracine-toi et va te planter dans la mer et il vous obéirait.* »

À propos de cette parole de Jésus, un des enfants lui demanda une question saugrenue : Madame, pourquoi Jésus n'a-t-il pas dit : « ... comme un grain de sable au lieu d'une graine de moutarde ? ». La catéchèse était un peu surprise par la question et ne savait pas quoi répondre. Et voilà qu'un autre élève leva la main et dit : « C'est parce que dans le grain de sable il n'y a pas de vie comme dans la graine de moutarde ». Voilà une réponse lumineuse ! Car la foi, c'est quelque chose de vivant et comme tous les vivants, elle peut croître, s'approfondir et se développer. Or, une des conditions afin que la foi grandisse et s'approfondisse, c'est de désirer que notre foi envahisse toutes les dimensions de notre vie quotidienne.





asbl

service de loisirs pour personnes
porteuses de handicap

vous proposent leur

souper annuel

buffet 4 pâtes

salle du Patronage (en face de l'église)

rue Alphonse Colette, 25

4910 Jehanster

paf : 18 €

le **24/9/2022**

à partir de 18h



© Bugni Gregory

en vedette :

ALAIN SLIM

magicien-illusionniste
de renommée internationale

réservation obligatoire pour le
16/9/2022

tél : 0492 45 35 25

mail : extras.asbl@gmail.com

vous n'êtes pas libre ? il vous est
possible de faire un don à l'asbl :
BE13 0018 1622 2239

La conversion écologique

Chers Frères et Sœurs,

Ce 1er septembre, c'est la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la Création. À la demande du pape François, tout le mois de septembre sera un «Temps de la Création», pour les catholiques et les chrétiens des autres Églises. Le pape invite à une démarche de conversion intérieure et collective.

Le thème choisi par le pape pour ce temps œcuménique est : «Écoutez la voix de la Création». Pape François veut mettre en lumière «une sorte de dissonance dans la voix de la création. D'un côté, elle est un chant doux qui loue notre Créateur bien-aimé; de l'autre, elle est un cri amer qui déplore nos mauvais traitements humains». Ce mois de conversion écologique rappelle ainsi que nous devons fonder notre spiritualité sur «la conscience amoureuse de ne pas être déconnecté des autres créatures, de former avec les autres êtres de l'univers une belle communion universelle». Le pape ajoute : «Il est nécessaire d'agir, avec détermination» car «nous sommes en train d'atteindre un point de rupture». Il montre qu'il s'agit de converger ensemble vers des principes communs, pour arrêter l'effondrement en cours et sauver la biodiversité. ()

Ainsi le recours à l'écologie permet à Jésus de profiler son idée du royaume de Dieu et lui donne l'occasion de valoriser la dimension écologique de la foi chrétienne. Celle-ci concerne en effet non seulement la spiritualité, la société et l'être humain, mais aussi tout le cosmos et tout l'avenir de notre terre. Ce n'est donc pas secondaire de respecter la création (LS 217). Comme me le disait Joaquim Lesne, «pour moi, l'écologie, c'est bien plus qu'un job, c'est un élan du cœur». Concrètement, on peut penser en particulier à l'hygiène de vie personnelle, aux témoignages dans les écoles, à l'enseignement au Centre diocésain de formation, à la gestion des terres agricoles par les fabriques d'église, aux relais dans les doyennés. Ce sont des leviers magnifiques pour valoriser l'écologie. On peut valoriser des lieux-phares, des écolieux, comme Béthel à Ferrières, le Chemin Neuf à Mehagne, l'initiative de Sur-les-Bois avec Philippe Pirlot, le potager communautaire de Glain, le jardin de Val-Dieu, le projet Tutti frutti de Brialmont, etc...

Si on insiste sur l'environnement, on ne doit pas oublier le social, car tout est lié, comme dit le pape François. Il y a le cri de la terre et le cri des pauvres... Le climat

est lié à l'économie, à la technique, à la politique, à la science, à l'humanité, à l'éthique. Le sort de l'homme est lié à celui des plantes et des animaux. Même les insectes sont utiles : sans les abeilles, l'homme dépérira. Car elles assurent la pollinisation de 80 % des espèces de plantes. Pourtant les abeilles piquent et peuvent nous faire mal ! C'est comme les champignons : ils peuvent être vénéneux, mais pourtant ils font vivre les arbres, en créant une communication entre eux par leurs racines, par leurs filaments mycéliens.

Dans cet esprit de conversion écologique, je souhaite à tous de pouvoir commencer avec joie et intensité cette nouvelle année pastorale, avec la conviction que l'annonce de l'évangile ouvre un avenir de bonheur pour l'humanité.

+ Jean-Pierre Delville, votre évêque



"Journée pour Dieu" de 9h00 à 15h00

*Thème de l'année : "Un parcours à la redécouverte de l'Eucharistie."
Chaque journée est indépendante des autres.*

- le jeudi 29 septembre

Père Jean-Marc de Terwangne

- jeudi 27 octobre

Père Philippe Degand

Week-end pour tous

avec accueil des enfants entre 4 et 11 ans

- du vendredi 23 (20h00) au dimanche 25 septembre (16h00)

Saint Paul, comme tous les saints : témoins du Christ hier, témoin pour aujourd'hui.

Père Philippe Degand

- du vendredi 28 (20h00) au dimanche 30 octobre (16h00)

"Cessez" : le repos hebdomadaire - redécouvrir la spiritualité du 7ème jour (Gn 2,2-3).

Abbé Eric Mattheeuws

Retraite de 6 jours en silence

- du lundi 10 (19h30) au dimanche 16 octobre (10h00)

"Venez à ma suite et je vous ferai pêcheurs d'hommes" Mt 4,19 : apprendre de Jésus à être disciple-missionnaire.

Abbé Alain de Maere